

O.J.D.: 178542 E.G.M.: 400000



Fecha:

26/11/2006 Sección: SALUD Páginas: 29

El «Proyecto Oxígeno» intentará formar a los presos en materia de medio ambiente

EL PLAN APROBADO POR EL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE Y EL MINISTERIO DEL INTERIOR OFRECE UN CURSO DE JARDINERÍA Y TRABAJO FORESTAL EN LOS CENTROS PENITENCIARIOS. SE HA PUESTO EN MARCHA EN LA CÁRCEL DE NAVALCARNERO Y EL OBJETIVO ES EXTENDERLO AL RESTO DE LOS PRESIDIOS

Beatriz Cursach

ace algo más de dos años, la Fundación Biodiversidad recibió una carta de la cárcel de Albolote,

en Granada, en la que un interno solicitaba material para dar clases sobre medio ambiente. En ella exponía: «Al ver mi interés porque otros reclusos conozcan y aprendan a querer el entorno donde se encuentran una vez salgan en libertad, me han concedido autorización para impartir un curso sobre medio ambiente».

Tras esta carta comenzó a gestarse en la Fundación Biodiversidad la idea de realizar un provecto ambiental en el que se pudiera implicar a los internos de las cárceles españolas. Y así nació el «Proyecto Oxígeno», que presentaron el pasado lunes la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, y la directora general de Instituciones Penitenciarias, Mercedes Gallizo, en el Centro Penitenciario de Navalcarnero.

Se trata de una iniciativa impulsada desde el Ministerio de Medio Ambiente y el Ministerio del Interior, el primero a través de la Fundación Biodiversidad y el Organismo Autónomo Parques Nacionales, y el segundo, a través del Organismo Autónomo Trabajo Penitenciario y Formación para el Empleo y del Centro Penitenciario de Navalcarnero. Además, cuenta con la participación de Horizontes Abiertos, Solidarios para el Desarrollo y la Fundación Tomillo. El objetivo de este programa es la formación de internos de centros penitenciarios a través de cursos relacionados con el medio ambiente que faciliten su posterior incorporación laboral.

FORMACIÓN

La primera iniciativa puesta en marcha se desarrolla en el Centro Penitenciario Madrid IV de Navalcarnero. Dieciocho internos jóvenes y con buena conducta participan en los dos módulos de los que consta el curso: jardinería y trabajador forestal. En la presentación de este programa, Narbona dio las gracias «a los internos que han decidido ocupar su tiempo en la cárcel con este curso» v animó a otros a realizarlo porque «necesitamos buenos



EL PROYECTO se pretende extender al resto de los centros penítenciarios del país. Sobre estas líneas, varios internos en el jardín de la prisión

profesionales que sepan cómo hacer crecer los árboles y cómo recuperar la masa forestal».

La novedad que distingue a este programa es que al finalizar cada módulo los alumnos recibirán su título homologado por el Ministerio de Educación. Paralelamente, los alumnos reciben un curso de orientación laboral para que puedan encontrar un empleo una vez recuperen la libertad y se les incluirá en una bolsa de trabajo. Como explica Salva, uno de los alumnos del curso, «espero aprender muchas cosas y enganchar en un futuro un trabajo fuera».

A Valentín, que comenzó el módulo de jardinería, el programa le resulta interesante. «En este curso enseñan bastantes cosas. Soy joven y tengo muchas posibilidades». Hasta mayo de 2007, ellos y sus 16 compañeros aprenderán sobre preparación de suelos, identificación de plantas ornamentales de exterior, plantación y siembra, riego, abonado, poda, control fitosanitario y mantenimiento de céspedes. La ministra de Medio Ambiente comprobó «in situ» el desarrollo de estos trabajos por parte de los internos en el jardín de la prisión.

Desde mayo hasta septiembre de 2007, se desarrollará el módulo de



LA MINISTRA Cristina Narbona durante la visita al Centro Penitenciario de Navalcarnero

trabajador forestal durante el cual se les enseñarán contenidos como: desbroce en masas forestales, tratamiento silvícola, repoblación forestal, proyectos de repoblación y forestación, prevención y extinción de incendios forestales, conservación y aprovechamientos forestales y primeros auxilios en el monte.

Los cursos previstos incluyen clases teóricas y prácticas, así como el trabajo en un invernadero, proporcionado por el Centro Penitenciario, Además, realizarán prácticas en instalaciones fuera de la prisión pertenecientes al Organismo Autónomo Parques Nacionales, como fincas y viveros del Estado. A partir de enero,

los alumnos de Navalcamero saldrán al Vivero Escuela Río Guadarrama para efectuar sus prácticas.

Este proyecto incluye la creación de un Aula de Biodiversidad, abierta a todos los internos, donde se desarrollarán conferencias a cargo de expertos. Una actividad en la que Cristina Narbona se ofreció a participar para aclarar dudas y debatir acerca de temas medioambientales.

Las instituciones impulsoras de esta iniciativa pretenden extenderla en breve a todos los centros penitenciarios del país, ya que, como significó Narbona, «los presos tienen derecho a soñar con un futuro y que ese futuro sea el mejor posible».